



CENTRO REGIONAL DE FORMACIÓN DOCENTE E INVESTIGACIÓN EDUCATIVA DEL ESTADO DE SONORA

CUARTA SESIÓN ORDINARIA 2016 DEL COMITÉ DE ADQUISICIONES, ARRENDAMIENTOS Y SERVICIOS

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las 14:00 horas del día 2 de diciembre del año 2016, previa convocatoria, se reunieron en las oficinas de CENTRO REGIONAL DE FORMACIÓN DOCENTE E INVESTIGACIÓN EDUCATIVA DEL ESTADO DE SONORA, ubicadas en Carretera Federal 15, km. 10.5, Colonia Café Combate, C.P. 83165, los siguientes funcionarios: LIC. MARÍA DEL CARMEN MARTÍNEZ ESTRADA, Secretaria Administrativa, Secretaria Técnica; en representación de la DRA. NORMA GPE. PESQUEIRA BUSTAMANTE, Rectora, Presidenta; DRA. ALBANA MARÍA BELTRÁN IBARRA, Secretaria Académica, Vocal Propietario; ING. IGNACIO BERUMEN PRECIADO, Director de Informática, Vocal Propietario; ING. DANIELA VELARDE ÁLVAREZ, Directora de Planeación, Vocal Propietario; LIC. CÉSAR ARTURO SOTELO MENDÍVIL, Subdirector de Recursos Materiales y Servicios, Vocal Propietario; MVZ. JESÚS OCTAVIO PADILLA MORENO, Jefe del Departamento de Adquisiciones, Vocal Propietario; como Asesor la Directora de Asuntos Jurídicos LIC. LOURDES ANDREA LEYVA SAMPERIO; como Asesor de la Subsecretaría de Planeación del Desarrollo de la Secretaría de Hacienda, LIC. OSCAR MIGUEL GARCÍA MORALES, y del Departamento de Inconformidades y Contratos de la Secretaría de la Contraloría General, LIC. JUDITH AZUCENA GONZÁLEZ RÍOS, con el objeto de celebrar la Cuarta Sesión Ordinaria del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Centro Regional de Formación Docente e Investigación Educativa, cuya convocatoria fue notificada a los integrantes del comité con la debida anticipación, misma que se llevará a cabo al tenor del siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de Asistencia y verificación de quórum legal;
- II. Lectura y aprobación del orden del día;
- III. Excepción en su caso, al procedimiento de licitación pública para la contratación del curso-taller "La enseñanza de las ciencias naturales ¿Una oportunidad para el desarrollo de las vocaciones científicas?"
- IV. Excepción en su caso, al procedimiento de licitación pública para la contratación del curso-taller de "Acompañamiento a Maestros de Inglés".
- V. Excepción en su caso, al procedimiento de licitación pública para la contratación de los servicios de corrección, compuedición, diseño e impresión de los libros





“Estudio de lenguaje en el noroeste de México” y “Prácticas docentes para la enseñanza de la lengua en Latinoamérica”.

- VI. Adquisición de acervo bibliográfico.
- VII. Asuntos generales.
- VIII. Clausura de la sesión.

En desahogo del primer punto del orden del día se pasó lista de asistencia, haciéndose constar la presencia de los Servidores Públicos del Centro Regional mencionados al principio de la presente acta, así como los Asesores designados por la Secretaría de Hacienda y Secretaría de la Contraloría General, y con motivo de encontrarse la totalidad de los miembros del Comité se declaró la existencia del quórum legal.

En desahogo del segundo punto, se sometió a consideración de los presentes la aprobación del orden del día de la Cuarta Sesión Ordinaria del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, la cual se aprobó por unanimidad de votos.

Para desahogo del tercer punto del orden del día, la Lic. María del Carmen Martínez, cede el uso de la voz al Lic. César Arturo Sotelo Mendivil, quien sometió a consideración del Comité, la contratación del curso/taller “La enseñanza de las Ciencias Naturales ¿Una oportunidad para el desarrollo de las vocaciones científicas?”, señalando que la impartición del curso estará a cargo de la Dra. Miroslava Peña Carrillo quien actualmente se desempeña como Maestra de Educación Especial de la Secretaría de Educación en Jalisco, cuenta con más de 25 años en el campo y ha tenido colaboraciones a nivel nacional e internacional.

Cabe resaltar que la División de Ciencias y Matemáticas, notifica que dicha contratación corresponde a que no existe en el CRFDIES los medios idóneos ni el personal para la prestación de este servicio especializado y que la impartición del curso/taller “La enseñanza de las Ciencias Naturales ¿Una oportunidad para el desarrollo de las vocaciones científicas?” corresponde al Proceso (03C) “Diseño y operación de programas académicos de posgrado y de formación continua” y Acción (00420) “Diseño y operación de programas de operación continúa”, contemplados dentro del Plan Anual 2016 del CRFDIES.

El curso/taller tiene una duración de 30 horas; 16 horas son presenciales a impartirse los días 25 y 26 de noviembre de 2016 y 14 horas en forma virtual. En sesiones presenciales se desarrollarán actividades de exposición, discusión, búsqueda de información, análisis de situaciones problema y la elaboración de una secuencia didáctica; por medio virtual se abrirán foros de discusión y se compartirán los productos elaborados así como las experiencias vividas a través de la implementación de las secuencias didácticas elaboradas en la sesión presencial.

Va dirigido a Docentes de Educación Básica y Media Superior, cuyo propósito es que el participante conozca, analice y diseñe secuencias didácticas con base en diversos modelos de enseñanza con los que se favorezca el aprendizaje de las ciencias naturales.

[Handwritten signatures in blue ink]

[Handwritten signatures in blue ink]





El monto presentado para la contratación del servicio es de \$15,734.27 más I.V.A. Con el compromiso de la entrega de un informe del taller dando cuenta de la experiencia de aprendizaje tanto de los participantes como del impacto en sus alumnos (se espera que sea publicable en una revista indexada).

Cabe resaltar que este taller fue impartido previo a la celebración de la sesión del comité de adquisiciones debido a la agenda de trabajo de la Dra. Miroslava Peña Carrillo.

En virtud de lo anterior, el Comité, por unanimidad de votos autoriza la contratación para la impartición del Curso/Taller "La enseñanza de las Ciencias Naturales ¿Una oportunidad para el desarrollo de las vocaciones científicas?" a la Dra. Miroslava Peña Carrillo, por adjudicación directa con fundamento al Artículo 42, de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, misma que se realizará con cargo a la partida presupuestal 33401 correspondiente a Servicios de Capacitación.

En desahogo del cuarto punto del orden del día, el Lic. César Arturo Sotelo, sometió a consideración del Comité, la contratación del curso-taller de "Acompañamiento a Maestros de Inglés", impartido por la Lic. Ana Lucía Vázquez Valenzuela, diseñadora de programas especializados para docentes y representante de la empresa CEO EDIA-Consultores.

Así mismo se informa que este contrato fue necesario celebrar previo a la reunión de este Comité debido a la urgente necesidad de que los docentes que presentarían su evaluación al desempeño en segunda oportunidad contaran con asesoría para el desarrollo de la etapa 5, correspondiente al área de conocimiento del idioma inglés. Cabe señalar que este obedeció a petición hecha mediante Oficio No.363/16 de fecha 3 de noviembre del presente año, por el Subsecretario de Educación Básica, Profr. José Víctor Guerrero González.

Dicha solicitud estipula que se incluya en el programa "Regularización para Docentes y Técnicos Docentes en Servicio"; que se desprende del contrato SEES-CPSP-09-16 a cargo del CRFDIES, contemplando 48 horas para su aplicación, durante 6 días, con ocho horas por sesión.

Va dirigido a docentes de nivel Secundaria quienes presentan su evaluación en segunda oportunidad, como parte del proceso que les corresponde conforme a la Ley General del Servicio Profesional Docente. Es una alternativa para obtener el nivel suficiente, al proporcionarles materiales previamente diseñados con ese fin, reconociendo las necesidades del docente de encarar una evaluación que determina su dominio del idioma, se hace necesario asistirles en el acercamiento al examen con características particulares que les evalúa su capacidad para responder en su área laboral.

Cabe resaltar que la División de Gestión e Innovación, notifica mediante dictamen con fecha 3 de noviembre del presente año elaborado por la Dra. Jesús Mónica Santiago Ramírez, dicha contratación corresponde a que no existe en el CRFDIES los medios idóneos ni el personal para la prestación de este servicio especializado.

[Handwritten signatures in blue ink]

[Handwritten signatures and initials in blue ink]





El monto presentado para la contratación del servicio es de \$28,500.00 más I.V.A. Con el compromiso de la entrega de un informe al finalizar el taller.

En virtud de lo anterior, el Comité, por unanimidad de votos autoriza la contratación para la impartición del curso-taller "Acompañamiento a Maestros de Inglés" a la Lic. Ana Lucía Vázquez Valenzuela, por adjudicación directa con fundamento al Artículo 41, fracción XX de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, misma que se realizará con cargo a la partida presupuestal 33401 correspondiente a Servicios de Capacitación.

Para desahogo del quinto punto del orden del día, el Lic. César Arturo Sotelo sometió a consideración del Comité, la contratación de los servicios de corrección, compuedición, diseño e impresión de 200 ejemplares del libro "Estudio de lenguaje en el noroeste de México" y 300 ejemplares del libro "Prácticas docentes para la enseñanza de la lengua en Latinoamérica".

La elaboración e impresión de estos libros contempla corrección de páginas, diseño de interiores, compuedición, diseño de arte en portada, contraportada e interiores y servicio de impresión y acabados y forma parte de las metas establecidas en el Plan Anual 2016 de la División de Lenguaje del CRFDIES.

Cabe resaltar que la División de Lenguaje, notifica mediante dictamen con fecha 27 de octubre del presente año elaborado por la Dra. Mirián Adriana Noriega Jacob, que no existe en el CRFDIES el personal con perfil para realizar los servicios antes mencionados, así como la impresión de este producto.

Para ello, mediante estudio de mercado se cuenta con las siguientes propuestas para la realización del servicio:

No.	Empresa o persona física	Monto Presupuesto (incluye I.V.A.)	Observaciones
1	Lic. Leonardo Rodríguez Mendoza	\$84,912.00 (Son ochenta y cuatro mil novecientos doce pesos 00/100 M.N.)	-Ofrece acompañamiento personalizado y realizar los cambios necesarios hasta lograr el producto deseado. -Ofrece diversas propuestas de diseños de portada atendiendo las indicaciones de imagen institucional y necesidades del área. -Ofrece iniciar el trabajo y recibir el pago una vez concluido el mismo. -Buenas referencias en servicios prestados a esta institución.

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

[Handwritten signatures and initials]





			En cotización presentada y debidamente firmada presenta el costo de impresión es de \$35,960.00.
2	Editorial Tres Perros (Leonel López Peraza)	\$74,019.60 (Son setenta y cuatro mil diez y nueve pesos 60/100 M.N.)	-Cobro extra por cualquier tipo de modificación al producto. -Solicita 50 por ciento de anticipo. En cotización presentada y debidamente firmada presenta el costo de impresión es de \$34,800.00.
3	Adalberto Navarro Armenta	\$59,508.00 (Son cincuenta y nueve mil quinientos ocho pesos 00/100 M.N.)	No incluye impresión y solicita 50 por ciento de anticipo.

Se anexarán en el expediente otras cotizaciones por el concepto de impresión de los productos requeridos.

De lo anterior se desprende que quien garantiza las mejores condiciones de calidad, servicio, eficiencia y cuenta con la experiencia necesaria es el Lic. Leonardo Rodríguez Mendoza.

En virtud de lo anterior, y con fundamento del artículo 42, de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Sector Público, se solicita autorización para contratar por adjudicación directa al Lic. Leonardo Rodríguez Mendoza.

En virtud de lo anterior, el Comité, por unanimidad de votos autoriza la contratación de los servicios de corrección, compuedición, diseño e impresión de los libros "Estudio de lenguaje en el noroeste de México" y "Prácticas docentes para la enseñanza de la lengua en Latinoamérica" al Lic. Leonardo Rodríguez Mendoza.

Para desahogo del sexto punto del orden del día, el Lic. César Arturo Sotelo, cede el uso de la voz a la Lic. María del Carmen Martínez, quien expuso la necesidad de adquirir diverso acervo bibliográfico para el Conjunto Académico Virtual (CAV) que está por iniciar operaciones, presentándose las siguientes cotizaciones:

TIPO DE SERVICIO	COTIZACIONES	FUNDAMENTACIÓN Y MOTIVACIÓN	TIPO DE ADJUDICACIÓN	MONTO DISPONIBLE
Adquisición de acervo bibliográfico con varios proveedores	Anexo 1.- Cotización de librería Gandhi. Anexo 2.- Cotización de	El crecimiento del CRFDIES demanda el aumento en su acervo bibliográfico para satisfacer las	Adjudicación directa con fundamento en el artículo 41, fracción I de la Ley	\$71,000.00 (Son setenta y un mil pesos 00/100 M.N.)



CRFDIES

Handwritten signatures and initials in blue ink.

Handwritten signatures and initials in blue ink.



Gobierno del
Estado de Sonora

SEC
Secretaría
de Educación y Cultura

SEP

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA



	librería porrua. 3.- Cotización de fondo de cultura. 4.- Cotización librería del sotano.	necesidades de la operación de sus programas académicos	de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público.	
--	------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------	--

En virtud de lo anterior, la Lic. María del Carmen Martínez sometió a consideración del Comité la adquisición del acervo bibliográfico por un monto máximo de \$71,000.00 (Son setenta y un mil pesos 00/100 M.N.) más I.V.A, aprobándose por unanimidad de votos.

En desahogo del séptimo punto del orden del día, la Lic. María del Carmen Martínez, informa a los integrantes del Comité, que con fecha 17 de marzo de 2016 el Centro Regional de Formación Docente e Investigación Educativa del Estado de Sonora, celebró con la Secretaría de Educación Pública, un convenio de apoyo financiero para el ejercicio fiscal del año en curso, por la cantidad de \$10'854,000.00 (Diez millones ochocientos cincuenta y cuatro mil pesos 00/100 M.N.), para el desarrollo del proyecto denominado "Programa de Capacitación Académica para Estudiantes y Docentes miembros del cuerpo directivo de Escuelas Normales Públicas en Francia SEP-CRFDIES 2016", que deriva del Programa Nacional de Becas, cuyas Reglas de Operación, se publicaron el 30 de diciembre de 2015, en el Diario Oficial de la Federación, mediante Acuerdo Secretarial de la SEP número 16/12/15.

De lo anterior, derivó la contratación del servicio de transportación aérea y servicios conexos (alojamiento, traslados terrestres, seguro médico internacional y de responsabilidad civil) para 35 docentes miembros del cuerpo directivo de las escuelas normales del país y 52 estudiantes de escuelas normales.

La contratación de los servicios se fundamenta en lo dispuesto en el artículo 41 fracción III, de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, toda vez que existen circunstancias que pueden provocar pérdidas o costos adicionales importantes, cuantificados y justificados.

La empresa Mundo Joven Travel Shop S.A. de C.V., con domicilio en Avenida Insurgentes Sur No. 1510-local D, Colonia Crédito Constructor, C.P.03940 Benito Juárez, Distrito Federal, ofertó las mejores condiciones para prestar el servicio:

Concepto (35 docentes)	Monto equivalente en pesos
Transportación aérea México-París-México	\$661,500.00
Transportación terrestre París-Poitiers-París	\$59,760.00
Costo por concepto de estancia de 4 días en París	\$302,400.00
Seguro médico internacional por dos semanas	\$47,250.00
Total	\$1,070,910.00

Plaza de ejecución y vigencia del 22 de abril al 7 de mayo.

[Handwritten signatures in blue ink]

[Handwritten signatures and initials in blue ink]



CRFDIES

CENTRO REGIONAL DE FORMACIÓN DOCENTE
E INVESTIGACIÓN EDUCATIVA DEL ESTADO DE SONORA
CARRETERA FEDERAL 15, KM. 10.5, COL. CAFÉ COMBATE CP. 83165
TEL: (662) 1 080630, HERMOSILLO, SONORA, MÉXICO | www.crfdies.edu.mx



Gobierno del
Estado de Sonora

SEC
Secretaría
de Educación y Cultura

SEP

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA



Concepto (52 estudiantes)	Monto equivalente en pesos
Transportación aérea México-París-México	\$1,252,524.00
Transportación terrestre París-Poitiers-París	\$212,672.40
Costo por concepto de estancia de 1 día en París (considerando 52 pasajeros a la llegada a París y 19 al regreso a México)	\$79,236.00
Seguro médico internacional por tres meses	\$129,994.68
Total	\$1,674,427.08

Plazo de ejecución y vigencia del 18 de septiembre al 17 de diciembre.

Por lo anterior y de acuerdo a lo establecido en el segundo párrafo del artículo 40 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, la selección del procedimiento de adjudicación directa bajo el supuesto de excepción a licitación pública se fundamenta bajo los siguientes criterios:

Eficacia: La empresa Mundo Joven Travel Shop S.A. de C.V. cuenta con la experiencia, capacidad técnica y financiera necesaria para cumplir con el plazo establecido en su propuesta técnica para prestar los servicios de transportación aérea México-París-México y servicios conexos. Además de ser una empresa que otorga sus servicios especializados a la Secretaría de Educación Pública, a la Comisión Nacional del Deporte, entre otros Organismos que forman parte de la estructura Educativa de la SEP.

Eficiencia: Con el procedimiento de adjudicación directa se garantizan las mejores condiciones de precio, calidad y oportunidad, asegurándose que a la brevedad se inicie con la contratación del servicio de transportación aérea y servicios conexos, considerando que los recursos son de origen federal y deben ejecutarse a más tardar el 16 de abril del año en curso.

Así mismo los servicios solicitados se cotizan en dólares al tratarse de servicios internacionales, lo que pone en riesgo el cumplimiento del monto asignado para estos rubros del programa de becas debido a la alta fluctuación que presenta el tipo de cambio peso-dólar. De acuerdo a las reglas de operación es motivo para la devolución del recurso.

Economía: Se requirieron diversas cotizaciones que permitieron comparar los precios respecto del servicio requerido, dando como resultado que el proveedor propuesto Mundo Joven Travel Shop S.A. de C.V. Presentó las mejores condiciones establecidas en el

[Handwritten signatures in blue ink]

[Handwritten signatures and initials in blue ink]



CRFDIES

CENTRO REGIONAL DE FORMACIÓN DOCENTE
E INVESTIGACIÓN EDUCATIVA DEL ESTADO DE SONORA
CARRETERA FEDERAL 15, KM. 10.5, COL. CAFÉ COMBATE CP. 83165
TEL: (662) 1 080630, HERMOSILLO, SONORA, MÉXICO | www.crfdies.edu.mx



artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 26 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público.

Imparcialidad: El tipo de adjudicación que se propone, se llevó a cabo en forma objetiva, es decir, sin prejuicios ni situaciones que pudieran afectar la imparcialidad, y sin que medie algún interés personal o de cualquier otra índole que pudiera influir en el procedimiento.

Honradez: La selección del procedimiento de adjudicación directa tiene como único fin adquirir las mejores condiciones garantizando honradez, rectitud y profesionalismo.

El monto total de los servicio es por la cantidad de \$2, 745, 337.08 I.V.A incluido.

Se somete a consideración del comité que el punto antes expuesto quede agregado dentro del orden del día de esta sesión ordinaria.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de Asistencia y verificación de quórum legal;
- II. Lectura y aprobación del orden del día;
- III. Excepción en su caso, al procedimiento de licitación pública para la contratación del curso-taller "La enseñanza de las ciencias naturales ¿Una oportunidad para el desarrollo de las vocaciones científicas?"
- IV. Excepción en su caso, al procedimiento de licitación pública para la contratación del curso-taller de "Acompañamiento a Maestros de Inglés".
- V. Excepción en su caso, al procedimiento de licitación pública para la contratación de los servicios de corrección, compuedición, diseño e impresión de los libros "Estudio de lenguaje en el noroeste de México" y "Prácticas docentes para la enseñanza de la lengua en Latinoamérica".
- VI. Adquisición de acervo bibliográfico.
- VII. Informe sobre el Programa de Capacitación Académica para Estudiantes y Docentes miembros del Cuerpo Directivo de Escuelas Normales Públicas en Francia.
- VIII. Clausura de la sesión.

Por recomendación de los asesores asistentes se puntualiza hacer del conocimiento del comité en cuanto se tenga conocimiento de los servicios a tratar.

No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la presente reunión, siendo las 16:00 horas del día señalado, firmando para constancia los participantes para los efectos que conforme a derecho procedan.

[Handwritten signatures in blue ink]

[Handwritten signatures in blue ink]





**INTEGRANTES DEL COMITÉ DE ADQUISICIONES, ARRENDAMIENTOS Y
SERVICIOS DE CENTRO REGIONAL DE FORMACIÓN DOCENTE E INVESTIGACIÓN
EDUCATIVA DEL ESTADO DE SONORA**

LIC. MARÍA DEL CARMEN MARTÍNEZ ESTRADA
Secretario Técnico

**DRA. ALBANA MARÍA BELTRÁN
IBARRA**

Vocal

**LIC. LOURDES ANDREA LEYVA
SAMPERIO**

Asesor

ING. IGNACIO BERUMEN PRECIADO

Vocal

ING. DANIELA VELARDE ÁLVAREZ

Vocal

**MVZ. JESÚS OCTAVIO PADILLA
MORENO**

Vocal

**LIC. CÉSAR ARTURO SOTELO
MENDÍVIL**

Vocal

**LIC. OSCAR MIGUEL GARCÍA
MORALES**

Asesor

**LIC. JUDITH AZUCENA GONZÁLEZ
RÍOS**

Asesor

